

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Finanzen

Ihre Ansprechpartnerin
Sabine Penkawa

Durchwahl
Telefon +49 351 564 40067
Telefax +49 351 564 40069

presse@smf.sachsen.de*

25.04.2024

Richtfest für die neue Multifunktionsreithalle des Landgestütes Moritzburg

Moderne Ausstattung und umweltfreundliche Bauweise

Seit 2007 laufen auf dem Gelände des Landgestütes Moritzburg umfassende Baumaßnahmen. Kernstück ist eine neue Multifunktionsreithalle mit Tribüne und Funktionsräumen. Nachdem im November 2022 der erste Spatenstich erfolgte, wurde heute im Beisein von Ministerpräsident Michael Kretschmer, Finanzminister Hartmut Vorjohann und Landwirtschaftsminister Wolfram Günther das Richtfest gefeiert.

Michael Kretschmer, Ministerpräsident Freistaat Sachsen: »Die sächsische Pferdewirtschaft ist ein Erfolgsmodell. Züchtungen wie die Rassen Schweres Warmblut und Kaltblut und auch die Moritzburger Hengstparaden sind weit über die Landesgrenzen bekannt. Die neue Reithalle wird die Standortbedingungen des Landgestütes Moritzburg unter Sicherstellung arttypischer Bedürfnisse und tiergerechter Haltung weiter verbessern. Als Staatsregierung fördern wir die Zucht und den Erhalt gefährdeter Pferderassen. Das Richtfest der Reithalle ist ein weiterer Schritt, die Sächsische Gestütsverwaltung als Kompetenzzentrum der Pferdewirtschaft mit bundesweiter Ausstrahlung weiterzuentwickeln.«

Hartmut Vorjohann, Sächsischer Staatsminister der Finanzen: »Mit der Investition von 24 Millionen Euro setzt der Freistaat Sachsen ein klares Zeichen für die Zukunft des historischen Landgestütes Moritzburg. Die neue Reithalle bildet das Herzstück unseres großen Bauprogramms. Nach internationalen Standards gebaut und mit 800 Tribünenplätzen wird sie beste Bedingungen für Pferde und Menschen bieten.«

Wolfram Günther, Sächsischer Staatsminister für Energie, Klimaschutz, Umwelt und Landwirtschaft: »Die Sächsische Gestütsverwaltung mit dem Landgestüt Moritzburg und dem Hauptgestüt in Graditz ist für die Landespferdezucht eine unverzichtbare Einrichtung mit einer Ausstrahlung weit über Sachsen hinaus. Das verlangt die beständige Weiterentwicklung.

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
der Finanzen**
Carolaplatz 1
01097 Dresden

www.smf.sachsen.de

Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien 3, 7 und 8;
Haltestelle Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.smf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Das Richtfest der neuen Multifunktionsreithalle in Moritzburg heute ist dafür ein ganz wesentlicher Meilenstein. Ebenso ist es ein wesentlicher Meilenstein, dass wir die große Dachfläche der neuen Halle mit einer modernen Photovoltaik-Anlage ausstatten, die das Landgestüt mit Grünstrom versorgen wird.«

Der Neubau der Multifunktionsreithalle ist das größte Einzelvorhaben des aktuellen Modernisierungspakets für das Landgestüt Moritzburg. Die Halle mit einer Nutzfläche von etwa 6.000 Quadratmetern soll künftig als Veranstaltungs- und Trainingsreithalle einschließlich der Dressur-, Spring- und Fahrausbildung genutzt werden. Der Neubau entsteht in unmittelbarer Nähe zur stationären Nordtribüne am Turnierplatz, die das Bindeglied zwischen der denkmalgeschützten neobarocken Bebauung und den Neubauten bildet.

Die Reithalle wird nachhaltig und umweltschonend in einer Holz-Hybridbauweise errichtet, mit wartungsarmen Oberflächen und Fassadenmaterialien. Es kommen bewusst keine Verbundmaterialien, aufgeschäumten Dämmstoffe und kein chemischer Holzschutz zum Einsatz. Kunststoffmaterialien werden nur im absolut notwendigen Rahmen verwendet.

Die Dachfläche wird ebenfalls nachhaltig genutzt. Künftig versorgt eine Photovoltaik-Anlage mit einer Leistung von 100 kWp das Landgestüt Moritzburg mit umweltfreundlicher Solarenergie. Im Tribünenbereich, der künftig 800 Besuchern Platz bietet, wird ein weiterer Aspekt des nachhaltigen Bauens umgesetzt. Er wird mit einer energiesparenden Infrarot-Strahlungsheizung auf Basis von Infrarot-LEDs ausgerüstet.

Für optimale Trainingsbedingungen erhält die Halle ein »Ebbe-Flut-System«. Damit kann dem Sand Feuchtigkeit entzogen und auch wieder hinzugefügt werden, um so einen optimalen Reitboden zu gewährleisten. Außerdem wird eine blendfreie, kontrastarme Belichtung durch Tageslicht ermöglicht.

Die Fertigstellung der neuen Multifunktionsreithalle ist für Sommer 2025 geplant.

Neben der modernen Multifunktionsreithalle werden auch eine neue Spring-, Reit- und Abreithalle für Ausbildungs- und Lehrgangmaßnahmen sowie ein neues Futtermittelager errichtet. Im Außenbereich des Neuen Gestüts entstehen zudem 120 zusätzliche Parkplätze.

Insgesamt wird der Freistaat Sachsen mit der Fertigstellung der Multifunktionsreithalle seit 1991 fast 30 Millionen Euro für Baumaßnahmen in das Landgestüt Moritzburg investiert haben.

Über das Sächsische Landgestüt Moritzburg

Das Landgestüt Moritzburg unterstützt die Wettbewerbsfähigkeit der Landespferdezucht in den Zuchtgebieten Sachsen und Thüringen mit derzeit 85 zuchtaktiven Hengsten fünf verschiedener Rassen. Besonderes Augenmerk liegt auf dem Erhalt der existenzgefährdeten Rassen Sächsisch-Thüringisches Schweres Warmblut und Rheinisch-Deutsches Kaltblut. Darüber hinaus gehören die Durchführung von Leistungsprüfungen

für Hengste und Stuten, die Ausbildung im Beruf Pferdewirt sowie die Veranstaltung von Hengstparaden, Konzertveranstaltungen und pferdesportlichen Turnieren zu den Aufgaben des Gestüts.

Medien:

Foto: Blick aus der Luft auf die Baustelle der neuen Multifunktionsreithalle des Landgestütes Moritzburg

Foto: Visualisierung der neuen Multifunktionsreithalle des Landgestütes Moritzburg